



LE MOUVEMENT DE LA PAIX

Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire

Association à statut consultatif ECOSOC à l'ONU

9 rue Dulcie September - 93400 Saint-Ouen

Tél. 01 40 12 09 12 - Courriel : national@mvtpaix.org

www.mvtpaix.org

DÉCLARATION DU MOUVEMENT DE LA PAIX

L'Inde, la Méditerranée, Madagascar ... Et les 2 000 milliards de la honte

« Avec plus de 350 000 nouveaux cas enregistrés par jour et la mort à chaque coin de rue, patients et familles sont pris dans une véritable course contre la montre, suppliant pour avoir accès à de l'oxygène et des médicaments devant des hôpitaux surpeuplés. Trop souvent, ils finissent en deuil. De courageux médecins, travailleurs humanitaires et groupes locaux font tout pour lutter contre ce virus mortel - mais ils sont débordés et ont besoin d'une aide urgente pour obtenir des fournitures vitales ». C'est dans ces termes qu'une pétition circule sur les réseaux sociaux pour solliciter des dons.

Dans un autre espace géographique, selon les chiffres de l'organisation internationale pour les migrations (OIM) arrêtés au 21 avril, au moins 453 migrants ont péri depuis le 1er janvier 2021 en Méditerranée. Or les Etats n'organisent aucun moyen de nature à sauver ces vies.

L'Unicef, dans un communiqué du 30 décembre 2020, indique que *« plus de 10 millions d'enfants en République Démocratique du Congo, dans le nord-est du Nigéria, dans le Sahel central, au Soudan du sud et au Yémen souffriront de malnutrition aiguë en 2021. Sans action urgente, les chiffres pourraient encore augmenter »*. Le 29 avril 2021, le programme alimentaire mondial des Nations Unies (PAM) a averti que *« La sécheresse incessante qui sévit dans le sud de Madagascar pousse des centaines de milliers de personnes au bord de la famine. »*

Le pape François pour sa part a évoqué avec des mots très durs, le dimanche 25 avril dernier, le sort des 130 migrants portés disparus le jeudi précédent, à la suite d'un naufrage en Méditerranée, déclarant *« [...] Interrogeons-nous tous sur cette énième tragédie. C'est un moment de honte »*.

Cependant, dans un autre domaine, l'argent ne manque pas. Ainsi, Le Monde, dans un article du 15 avril 2021, relate la visite du ministre des Affaires étrangères français en Inde à la mi-avril dans ces termes *« [...] la visite de M. Le Drian était intimement liée aux intérêts économiques français sur le sous-continent. En particulier l'éventuelle vente supplémentaire de Rafale, dont l'Inde a déjà acheté 36 exemplaires à Dassault Aviation, en 2016, pour près de 8 milliards d'euros. New Delhi avait initialement envisagé d'en acheter plus de 120. Depuis 2018, de nouveaux appels d'offres ont été lancés avec, à la clé, potentiellement plus de 150 avions... »*.

Dans le même temps, dans un communiqué du 26 avril 2021, le Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI), indique que *« Les dépenses militaires mondiales s'élèvent à près de 2 000*

milliards de dollars en 2020... soit une augmentation de 2,6 % en termes réels par rapport à 2019. Les cinq plus grands dépensiers en 2020, qui concentrent 62 % des dépenses militaires mondiales, sont les États-Unis, la Chine, l'Inde, la Russie et le Royaume-Uni... La France est le 8ème plus grand dépensier au monde et a franchi le seuil de 2 % (de son PIB) pour la première fois depuis 2009 ».

Depuis deux jours, les médias vantent les mérites de la France qui vient de dépêcher un avion lundi pour livrer des lits et les appareils de respiration en Inde. On ne peut que se féliciter qu'enfin, un peu de solidarité humaine se manifeste. Mais, pour le Mouvement de la Paix, qu'on soit croyant ou pas, les mots justes pour qualifier cette situation sont ceux prononcés par le pape François à savoir que nous vivons « *un moment de honte* ».

En effet, alors que les populations au plan mondial subissent de plein fouet la pandémie, et dans les régions les plus pauvres la famine, les dirigeants des principales plus grandes puissances du monde contribuent à un montant des dépenses militaires mondiales qui n'a jamais été atteint antérieurement dans l'histoire de l'humanité.

Les peuples souffrent... On leur offre des armes. Une honte !

Le Mouvement de la Paix une fois de plus, avec bien d'autres mouvements et organisations à travers le monde, demande une réduction des dépenses d'armement et leur réorientation vers des investissements utiles pour répondre aux besoins sociaux en termes de santé, d'éducation, d'écologie et donc d'emplois utiles à créer en France et dans le monde.

Avec le Mouvement de la Paix, exigez que tous les États possédant des armes nucléaires signent et ratifient le Traité sur l'Interdiction des Armes Nucléaires (TIAN) entré en vigueur le 22 janvier 2021 et stoppent immédiatement leurs programmes de construction de nouvelles armes atomiques. Ainsi, sur les 15 années à venir, plus de 1 000 milliards de dollars pourraient être réorientés pour satisfaire les besoins sociaux.

Avec le Mouvement de la Paix, exigez que tous les Etats du monde respectent la Charte des Nations Unies qui appelle en son article 26 les Etats à « *favoriser l'établissement et le maintien de la paix et de la sécurité internationales en ne détournant vers les armements que le minimum des ressources humaines et économiques du monde* ».

Exigez que tous les Etats possédant des armes nucléaires respectent le Traité sur la Non-Prolifération Nucléaire (TNP) qui en son article 6 prévoit leur élimination.

Signez la pétition pour la ratification du TIAN : <https://www.mvtpaix.org/wordpress/petitions/>

Devenez membre du Mouvement de la Paix : <https://boutiquedelapaix.com/types-d-articles/41-adhesion-au-mouvement-de-la-paix.html>

A Paris, le 12 mai 2021

Le Mouvement de la Paix